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Rep. n.  118 

Prot. n. 22786 del 12 agosto 2015 

Tit. II   cl. 30 

 

IL SEGRETARIO 

Giuseppina Antolini  
 

 LA PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 
 

 

 

 

Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

 

     Il giorno martedì 15 aprile 2015 alle ore 15.00, presso il Dipartimento di Fisica e Scienze della 

Terra dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, convocata con 

avviso datato 9 aprile 2015,  prot. n. 9802. 

 

Presiede la prof. Eleonora Luppi; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Giuseppina Antolini. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Eleonora Luppi – delegata del Rettore per l’area internazionale    P. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   P. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   A. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    P. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      P. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  A. 

Prof. Giacomo Dimarco – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     G. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       G. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale G. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   P. 

Dott. Davide Bassi – Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra     P. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

Sono inoltre presenti 

- prof. Giovanna Marchetti in sostituzione del prof. Granieri del Dipartimento di Scienze Biomediche 

chirurgico specialistiche  

 

La Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, 

dichiara aperta la seduta per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) comunicazioni del presidente; 

2) approvazione del verbale della seduta precedente 

3) sito Unifeinternational; 

4) dottorato di ricerca e internazionalizzazione;  

5) progetto di comunicazione Unife; 

6) necessità della creazione di un welcome office/housing office  

7) approvazione accordi quadro; 

8) varie ed eventuali. 
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Sul primo oggetto: Comunicazioni della Presidente 

La Presidente comunica quanto segue: 

1) Il Ministero dell’Università ha assegnato un finanziamento di 519.990 euro da destinare al 

finanziamento di borse (incremento di quelle già esistenti e/o creazione di nuove borse) per gli 

studenti in mobilità (Erasmus e altri tipi di mobilità compresi i dottorati). Con questi fondi sarà 

possibile quindi rendere più appetibile per i nostri studenti la partecipazione ad attività di mobilità; 

 2) Unitalia ha organizzato un incontro tra Università italiane e una delegazione di università 

vietnamite con lo scopo di facilitare i contatti e arrivare ad una migliore comprensione reciproca dei 

diversi sistemi universitari. All’incontro, insieme ad un numero limitato di università italiane ha 

partecipato anche la Presidente perché il Vietnam è una delle aree strategiche per 

l’internazionalizzazione di Unife. La delegazione vietnamita era nutrita e composta da giovani ben 

consapevoli dei risultati che volevano raggiungere. Il loro interesse è principalmente quello di  

mandare in Italia loro studenti che si immatricolino a lauree magistrali e corsi di dottorato. In 

particolare sono interessati al dottorato in quanto una nuova legge vietnamita prevede che tutti i 

docenti abbiano il dottorato mentre l’offerta di dottorati in Vietnam è alquanto limitata. Si potrebbe 

pensare di mandare ad Hanoi il materiale pubblicitario sia di corsi di laurea magistrale sia del 

dottorato. I corsi in lingua inglese sono ovviamente facilitati ma anche quelli in lingua italiana 

vanno bene perché diversi vietnamiti studiano e conoscono la nostra lingua. 

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 

La commissione unanime delibera di approvare il verbale della seduta del 17 marzo 2015. 

 

Sul terzo oggetto: sito Unifeinternational 

La Presidente introduce l’argomento ricordando che la dr. Maja Feldt ha proposto che la dott.ssa 

Ilaria Fazi  avesse l’incarico di seguire il sito vedendosi riconosciuta la paternità delle cose fatte. 

A seguito di questa proposta ci sarà un incontro con il prof. Stefanelli, la dott.ssa Maja Feld, il 

direttore generale e il dott. Tesselli responsabile della Ripartizione Informatica per discutere di 

questo argomento. 

Una dei compiti della dott.ssa Fazi sarà quello di contribuire a riempirlo dei contenuti che ancora 

non sono stati caricati (esempio la ricerca) oltre a verificare l’effettivo funzionamento delle pagine 

già esistenti eliminando, ad esempio i link interrotti, le pagine non complete.  

Il sito, ricorda la Presidente, è una vetrina della nostra Università sia a livello della ricerca che 

della didattica. In quest’ottica – prosegue la prof. Luppi - ho parlato con i delegati della ricerca e del 

dottorato che si sono dichiarati interessati a contribuire al completamento delle pagine specifiche. 

Le informazioni, per quel che riguarda l’etichetta “ricerca”,  potrebbero essere aggregate per 

discipline e non per dipartimenti in modo da rendere più facile la loro fruizione soprattutto da parte 

di un pubblico internazionale. Naturalmente le parti descrittive devono essere molto stringate ma 

chiare e che invitino eventuali “navigatori” a cercare altre informazioni sul sito istituzionale. 

Interviene il prof. Franz propone di caricare in folder le informazioni ricevute senza troppe 

elaborazioni in modo da cominciare a dare subito le informazioni disponibili senza attendere. 

Il prof. Castaldelli chiede se siano già state previste delle scadenze. 

La Presidente chiede che la prossima riunione i delegati già portino alcune idee operative in modo 

da cominciare effettivamente a lavorare sui contenuti.  In questa prospettiva invita anche i delegati a 
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far pervenire all’ufficio mobilità e didattica internazionale brevi descrizioni in lingua inglese dei 

dipartimenti che potrebbero essere raccolte in una brochure. 

 

La Commissione approva  

Sul quarto oggetto: dottorato di ricerca e internazionalizzazione 

La Presidente introduce l’argomento ricordando che negli ultimi anni, nonostante le difficoltà 

derivanti dalle normative nazionali, sono stati realizzati diversi progetti per l’internazionalizzazione 

dei dottorati (cotutele, dottorati a doppio titolo, ecc.) e che ora è necessario pensare anche a trovare i 

finanziamenti per favorire la mobilità dei dottorandi. 

In particolare, i fondi ministeriali relativi al “Fondo giovani” possono essere utilizzati anche per la 

mobilità dei dottorandi e quindi è necessario ragionare anche su questa possibilità. 

La Commissione approva 

Sul quinto oggetto: progetto di comunicazione Unife 

La Presidente introduce l’argomento informando che sul bilancio di Ateneo è stata resa disponibile 

la somma di € 5.000, 00 per la realizzazione di un progetto di comunicazione delle attività 

internazionali di Unife. Si tratta di un progetto che prevede la realizzazione di pannelli da collocare 

nei locali di attesa o transito degli utenti (studenti). Ogni pannello dovrà illustrare brevemente con 

foto, cartina geografica e poche righe di testo, un’attività internazionale di Unife particolarmente 

interessante sia sul versante della didattiche sia su quello della ricerca che della cooperazione 

internazionale. 

La Presidente propone di incaricare della progettazione dei pannelli il Tecknehub di Architettura 

che ha già lavorato su precedenti progetti di comunicazione.  

La Commissione approva. 

Sul sesto oggetto: necessità della creazione di un welcome office/housing office 

La presidente introduce l’argomento ricordando come in molte università straniere ci siano uffici 

dedicati all’accoglienza delle persone in arrivo all’ateneo (studenti, ricercatori, professori, ecc.). 

Queste strutture si occupano di accoglienza a tutto tondo: dall’alloggio alla parte burocratica legata 

alla accoglienza. 

Nel nostro Ateneo purtroppo questo tipo di lavoro non viene svolto e questo crea qualche problema 

anche nel processo di internazionalizzazione. La Presidente propone di far presente questa necessità 

proponendo di iniziare con una persona dedicata invece di un ufficio, da recuperare anche attraverso 

la razionalizzazione del personale esistente. 

La Commissione approva 

Sul settimo oggetto: approvazione accordi quadro 

La presidente ricorda che sono pervenuti i seguenti accordi quadro per l’approvazione: 
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1) Universidad de San Buenaventura – Cartagena de Indias – Colombia – proponente: prof. 

Gianfranco Franz del dipartimento di Economia e Management.  

2) Université Aix Marseille di Marsiglia – Francia – proponente: dott.ssa Rizzoni Raffaella del 

Dipartimento di Ingegneria. 

La Presidente informa che l’accordo è propedeutico ad un accordo di doppio titolo che si sta 

negoziando con l’Università francese. 

3) Università di Pecs – Ungheria – proponente prof. Antonello Stella del Dipartimento di 

Architettura 

4) Slovack University of Technology – Bratislava – Slovacchia – proponente: prof. Antonello Stella 

del Dipartimento di Architettura 

La Commissione unanime approva i suddetti accordi quadro. 

Sull’ottavo oggetto: Varie ed eventuali   

Nulla da deliberare. 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 16,30 la Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


